Falls Sie unsere E-Mail nicht lesen können oder den Newsletter ausdrucken möchten, klicken Sie bitte hier.







Integration in Bayern aktuell | Ausgabe vom 29. März 2023

1 von 4 29.03.2023, 17:21

Liebe Leserinnen und Leser,

beschleunigte Verfahren bei den Regierungen und Landratsämtern, ein neuer Rekord-Personalstand bei gleichzeitigen Rekordmitteln der Bayerischen Polizei, starke Investitionen in Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophenschutz, massive Unterstützung für unsere Kommunen im Bereich Asyl und Integration sowie erneut eine kraftvolle Förderung des Sports – das sind die **Schwerpunkte des Haushalts 2023** des Bayerischen Innenministeriums, dem der Bayerische Landtag heute zugestimmt hat.

Insgesamt umfasst unser Haushalt **rund 7,3 Milliarden Euro**. Das bedeutet einen Anstieg um rund 6 Prozent gegenüber dem Vorjahr (+ rund 460 Millionen Euro). Dabei entfallen **rund 4,6 Milliarden Euro**, das heißt 63 Prozent, auf das **Personal von Polizei und Verwaltung** – und damit auf eine schnelle, effektive und bürgerfreundliche Aufgabenerfüllung.

Im Bereich der Allgemeinen Inneren Verwaltung setzen wir Schwerpunkte bei aktuell gesellschaftlich hochrelevanten Themen. Mit 134 zusätzlichen Stellen für die Regierungen und 100 Anwärterstellen für die Landratsämter sorgen wir für einen beschleunigten Ausbau erneuerbarer Energien, eine starke Heimaufsicht nach dem Pflege- und Wohnqualitätsgesetz und gut ausgebildeten Nachwuchs in den Verwaltungen vor Ort.

Wir investieren weiter kräftig in die Sicherheit. Mit 500 zusätzlichen Polizeistellen haben wir unser Ziel, die Polizeistellen bis 2023 auf 45.000 zu heben, erreicht. Bayern löst seine Versprechen ein! Auch der Sach- und Bauhaushalt der Bayerischen Polizei erreicht mit rund 609 Millionen Euro ein neues Rekordniveau! Gut angelegtes Geld für eine moderne Ausrüstung unserer Polizistinnen und Polizisten sowie bestens ausgestattete Gebäude für Einsatz, Ausbildung und Prävention.

Kräftige Zuschüsse gibt es auch für Feuerwehren, Rettungsdienst und Katastrophenschutz. Insgesamt 150,9 Millionen Euro stehen hierfür bereit, wovon wir mehr als 96 Millionen Euro der Einnahmen aus der Feuerschutzsteuer in die Förderung von Fahrzeugen, Ausrüstung und Gerätehäusern der Feuerwehren investieren. Das hilft den weit überwiegend ehrenamtlich engagierten Feuerwehrfrauen und -männern vor Ort und ist ein Zeichen gesamtgesellschaftlichen Respekts und Dankbarkeit.

2 von 4 29.03.2023, 17:21

Unsere Asyl- und Integrationspolitik der Humanität und Ordnung unterfüttern wir finanziell mit 1,6 Milliarden Euro – dem mittlerweile mit Abstand größten Teil der Sachausgaben unseres Haushalts. Davon finanzieren wir unter anderem die Unterbringung und Versorgung von Asylbewerbern, wobei der Mittelansatz innerhalb eines Jahres von 1 Milliarde Euro auf 1,5 Milliarden Euro steigt – ein deutliches Zeichen für die Verschärfung der Asylsituation. Bayern lässt seine Kommunen nicht im Stich und erstattet diesen weiterhin – und im Gegensatz zu anderen Ländern – die Unterbringungskosten. Gleichwohl muss der Bund endlich auf die steigenden Asylzahlen reagieren. Kommunen, Freistaat und Ehrenamtliche kommen zusehends an den Rand ihrer Leistungsfähigkeit!

Gerade das in den vielen Sport- und Schützenvereinen geleistete enorme ehrenamtliche Engagement trägt wesentlich zum gesellschaftlichen Zusammenhalt bei. Für die Belange des Sports stellen wir daher im Jahr 2023 insgesamt rund 143,6 Millionen Euro zur Verfügung. Den Großteil leiten wir direkt an die Vereine weiter, beispielsweise durch die Verdoppelung der Vereinspauschale oder unser Förderprogramm für den vereinseigenen Sportstättenbau. Mit dem Härtefallfonds für soziales Leben und Infrastruktur greifen wir dem Sport mit 30 Millionen Euro nochmals kräftig unter die Arme, um ihn bei der Bewältigung der gestiegenen Energiepreise zu unterstützen.

Trotz der aktuell angespannten Haushaltssituation setzen wir die Vorhaben des Innenressorts aus Koalitionsvertrag, Regierungsprogramm und Masterplan BAYERN DIGITAL II weiter konsequent um. Darüber hinaus leisten wir einen **kräftigen Konsolidierungsbeitrag in Höhe von 92,8 Millionen Euro** zur Sicherung der Staatsfinanzen.

Unser aufrichtiger Dank gebührt den Beschäftigten der Allgemeinen Inneren Verwaltung, der Bayerischen Polizei sowie den zahlreichen Ehrenamtlichen, die sich tagtäglich mit großem Einsatz für unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger engagieren. Nach Jahren der Pandemie sind Sie zur Bewältigung des hohen Flüchtlingsaufkommens abermals stark gefordert. Das ist uns auch weiterhin die bestmögliche Ausstattung an Stellen und Ausgabemitteln wert.

Weitere Einzelheiten zum Haushalt mit vielen anschaulichen Grafiken finden Sie in einer Broschüre auf unserer Internetseite.

Mit besten Grüßen

3 von 4 29.03.2023, 17:21









Newsletter-Service

Möchten Sie den Newsletter abonnieren oder Ihr Abo ändern: hier. Über Anregungen und Kritik freuen wir uns: oeffentlichkeitsarbeit@stmi.bayern.de Für mehr Informationen besuchen Sie unsere Homepage.

Impressum

Bayerisches Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration

Sachgebiet Kommunikation und Bürgerdialog

Leiterin: Dr. Andrea Peschel Odeonsplatz 3, 80539 München

Telefon: 089 / 21 92 01, Fax: 089 / 21 92 121 30

Rechtsverweis: Bitte klicken Sie hier.

29.03.2023, 17:21 4 von 4